

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR

Composante : Institut Français de Géopolitique (IFG)

Département: 11

**Identification
du poste**

Type de l'emploi : ATER

Section CNU : 23, 04, 22

N°: U1300MCF0740

Quotité : 100%

Période de contrat: 01/10/2025 au 31/08/2026

Profil du poste : Géopolitique des risques environnementaux et cyber

Mots-clés : géopolitique, méthodologie, cartographie, risque, terrain numérique

1) enseignement :

L'ATER recruté.e assurera le suivi des études pratiques de la spécialisation « gestion des risques géopolitiques » (plusieurs groupes) en coopération avec l'enseignant référent et les partenaires extérieurs commanditaires de ces études (30h). Il ou elle animera les séminaires : analyse géopolitique des risques (30h), études risques (30h) pratique de la recherche (30h), terrains numériques (30h), géopolitique de l'Afrique (15h) ou encore initiation à l'analyse géopolitique des risques (15h) et cyberstratégie des grandes puissances : approche régionale (15h).

2) recherche :

La personne recrutée devra inscrire ses recherches dans l'un des axes de l'IFG Lab : Géopolitique de la Datasphère (GEODE), Analyse géopolitiques des risques, Géopolitique locale ou États nations, nationalismes, minorités.

Personne(s) à contacter :

Jérémy Robine : jrobin03@univ-paris8.fr ; Frédérick Douzet : douzet@univ-paris8.fr ; Carine Moin : carine.moin-demarest@univ-paris8.fr

Descriptif du profil en anglais :

1) Teaching:

The recruited ATER will be responsible for supervising the practical research projects of the 'Geopolitical Risk Management' specialization (several groups), in cooperation with the lead instructor and external institutional partners commissioning the studies (30 hours). They will also lead the following seminars: Geopolitical Risk Analysis (30 hours), Research Practice (30 hours), Digital Fieldwork (30 hours), Geopolitics of Africa (15 hours), Introduction to Geopolitical Risk Analysis (15 hours), and cyber strategy of great power : a regional approach (15 hours).

2) Research:

The selected candidate will be expected to align their research with one of the IFG Lab's thematic areas: Geopolitics of the Datasphere (GEODE), Geopolitical Risk Analysis, Local Geopolitics, or Nation States, Nationalisms, and Minorities.

Keywords: Geopolitics, methodology, mapping, risk, digital fieldwork